

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de pta.

SANTOS DE LA SEMANA

Día 23.—*Domingo*.—San Epitacio, Obispo.

De familia infiel y educado en el gentilismo, vino á la Iglesia convertido por la predicación de San Pedro, Obispo de Braga. Abandonando su antigua vida y hogar, siguió á su Maestro, quien pronto conocedor de las virtudes de su discípulo, le consagró al servicio de Dios, elevándole al episcopado. En Tuy y en Plasencia hizo el Santo Obispo verdaderos prodigios en la conversión de gentiles á la doctrina de Jesucristo. En Plasencia fué encarcelado y después de horrible persecución, murió en el martirio juntamente con Basileo, ilustre predicador también de la doctrina cristiana.

Se reza de la aparición de Santiago Apóstol, con rito doble y color encarnado.

Día 24.—*Lunes*.—El triunfo de San Manahemo; Santa Juana; el tránsito de San Vicente, mártir; Santa Afra; los santos mártires Donaciano, Rogaciano, Zoelo, Servilio, Félix, Silvano y Diocles;

Santas Susana, Marciana y Paladia, y San Vicente, presbítero.

Se reza de la Santísima Virgen, auxilio de los cristianos, con rito doble mayor y color blanco.

Día 25.—*Martes*.—Santa María Magdalena, Carmelita; San Urbano; San Dionisio; San Bonifacio; San Andelmo, y la traslación de San Francisco, confesor.

Se reza de San Gregorio, Papa, con rito doble y color blanco.

Día 26.—*Miércoles*.—San Felipe Neri; San Eleuterio, Papa; Santos Cuadrato, Zacarías y Agustín, Obispo de Cantorberi.

Se reza de San Felipe Neri, con rito doble y color blanco.

Día 27.—*Jueves*.—† LA ASCENSIÓN DEL SEÑOR; Santa Restituta; Santos Ranulfo y Eutropio.

Se reza de la festividad del día, con rito doble de primera clase y color blanco.

Día 28.—*Viernes*.—Los santos mártires Emilio, Félix, Priamo y Luciano, mártires de Cerdeña; Santa Eleónida; Santos Germán, Justo y Podio.

Se reza de San Agustín, Obispo, con rito doble y color blanco.

Día 29.—*Sábado*.—San Resti-

tuto, mártir; Santos Sisimio, Martirio y Alejandro; San Maximino y San Máximo.

Se reza de San Juan Bautista Rosi, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 23.—*Catedral.*—A las nueve misa solemne y homilía que predicará D. Leopoldo González Polo, Sacristán Mayor de esta Santa Basílica.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M. Estará abierta la capilla al público desde las doce á las tres de la tarde.

Clerecía.—Misas rezadas desde las cinco. A las cinco y media el ejercicio del mes de Mayo. A las nueve y media misa de la Congregación de San Luis. Por la tarde el ejercicio de las Flores.

Iglesia conventual de San Esteban.—Misas rezadas desde las cinco á las nueve de la mañana. A las nueve y media misa conventual. A las cuatro de la tarde el ejercicio ordinario.

Adoratrices.—Por la tarde, á las seis menos cuarto, estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne.

Sancti-Spiritus.—Sigue la novena en honor del Santísimo Cristo de los Milagros. Por la mañana á las diez y media misa solemne: expuesto S. D. M. todo el día. A las cuatro y media de la tarde será la reserva, y por la noche, al parar el címbalo, se repetirá la novena.

V. O. T. de San Francisco.—Siguen los solemnes cultos, que

empezaron el día 22, para conmemorar el 25.º aniversario de la toma de hábito en la Tercera Orden de S. S. Leon XIII: á las siete misa de comunión; todo el día abierta la capilla. Por la tarde, á las seis, ejercicio piadoso.

Día 24.—*Clerecía.*—Ejercicios del Mes de Mayo.

Iglesia conventual de San Esteban.—Al obscurecer todos los días Santo Rosario.

Sancti-Spiritus.—Continúa la novena anunciada.

V. O. T. de San Francisco.—Continúan los mismos cultos.

Día 25.—*Catedral.*—En la capilla de San Antonio ejercicio de los trece martes. A las siete y media y ocho misas de comunión. Por la tarde, á las cinco, el ejercicio con sermón que predicará el Sr. Canónigo Penitenciario.

Clerecía.—Los mismos cultos en honor de María.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las seis y media de la tarde ejercicio de los quince martes de Santo Domingo.

Sancti-Spiritus.—Sigue la misma novena.

V. O. T. de San Francisco.—Prosiguen los cultos anunciados.

Día 26.—*Clerecía.*—*Mes de las flores.*

Sancti-Spiritus.—La novena en honor del Cristo de los Milagros.

V. O. T. de San Francisco.—Siguen los mismos cultos.

Día 27.—*Catedral.*—A las nueve y media misa conventual y sermón que predicará el M. I. Señor Canónigo Magistral. A las doce solemne *Nona* con S. D. M. expuesto.

Adoratrices.—A las nueve y media solemne misa minerva. Por la tarde, á las seis, estación, trisagio, cánticos y reserva.

Clerecía.—Cultos del mes de Mayo.

Sancti-Spiritus.—Continúa la misma novena.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las nueve y media misa solemne. *Nona* cantada á la una de la tarde, y á las cinco rosario, letanía y demás ejercicios de costumbre.

V. O. T. de San Francisco.—Continúan los cultos anunciados. A las doce misa de *Nona*.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas rezadas desde las cinco. A las nueve y media misa solemne.

Día 28.—*Clerecía.*—Los cultos de las Flores.

Sancti-Spiritus.—Prosigue la novena anunciada.

V. O. T. de San Francisco.—Los mismos cultos.

Día 29.—*Clerecía.*—Ejercicios del *Mes de Mayo*.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las siete misa cantada privilegiada del Rosario.

Sancti-Spiritus.—Termina la novena del Santísimo Cristo de los Milagros.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde, á las seis, solemne *Salve Carmelitana*.

V. O. T. de San Francisco.—Último día de los cultos anunciados.

ANDREA

ALTO como un poste telegráfico, color verdinegro, rostro enjuto y feo, ojos pequeños, de mirada siniestra y piernas en forma de arco ojival, era D. Trifón de Penaspocas, la figura más ridícula que nuestros lectores imaginarse pueden. Eso sí, era muy rico. La venta de unos cuantos conventos, comprados por un mendrugo de pan y convertidos después en elegantes hoteles; un tanto por ciento *moderado* (¡¡el ocho al mes!!) y algunos otros negocios *limpios* le habían redondeado una fortunilla pasadera.

Que no creía en Dios; que estaba afiliado á la masonería; que su boca parecía el cráter de un volcán arrojando más lava (léase blasfemias) que el Vesubio; que figuraba siempre á la cabeza de toda manifestación anticatólica... *pchit...* eso qué importaba. En cambio tenía mucho dinero, comía y vestía bien (porque es de advertir que sus trajes eran elegantes, aunque dicen los que le conocieron que

parecía una escoba de caña con gabán y pantalones) y gozaba de gran *reputación* entre otros pajarracos *ejusdem furfuris*. En una palabra, que D. Trifón era todo un *caballero*.

*
* *

La nieve caía en menudos copos fuertemente impulsada por el glacial viento del Norte. Por las calles de la ciudad no circulaba más que algún carruaje, cuyas ruedas, hundidas en la blanca alfombra, producían un ruido sordo mientras que los prolongados gemidos del viento al chocar sobre los muros de los elevados edificios y gigantescas torres, semejaban los postreros ayes de un moribundo.

Andrea, la pobre viuda septuagenaria, cubierta de miserables harapos, con paso incierto y trabajoso, tiritando de frío recorría las tortuosas calles en busca de un pedazo de pan con que matar el hambre que la devoraba. Hacía treinta horas que había llegado de la aldea para pedir su admisión en algún asilo benéfico, pero no conocía á nadie, y durante todo este tiempo, ni una sola gota de agua había entrado en su boca.

¡Pobre Andrea! Asida la descarnada mano á las cuentas del Rosario y encomendándose muy de veras á la Santísima Virgen, se acercó á una casa de elegante apariencia, en donde á través de claros cristales, observó multitud de hombres que envueltos en densa nube de humo, reían, hablaban fuertemente y apuraban unas tras otras sendas copas de exquisitos licores. Era el café; mas ella lo ignoraba, y pensó la infeliz que allí recogería en breve alguna limosna que mejorara su angustiosa situación.

De pronto ábrese la artística puerta y aparece D. Trifón embutido en largo gabán de pieles. Andrea se dirige á él diciéndole:

—Caballero, una limosna por amor de Dios.

Mas éste sin volver la cabeza contestó mal humorado, caminando hacia el coche que le esperaba:

—¡Maldita vieja! retírate y déjame en paz. ¡Mejor bruja!

Andrea lanzó un gemido doloroso, levantó sus manos al cielo y exclamando llena de cristiana resignación ¡Dios mío! ¡Dios mío! cayó exánime sobre la fría nieve.

D. Trifón, sin conmoverse ante este cuadro tan desgarrador, subió al carruaje como si nada hubiera ocurrido.

* * *

Al día siguiente leíase en los periódicos la siguiente noticia: «La mendiga que casi moribunda fué ayer recogida por la policía junto á la puerta del café de la Comedia, falleció á los pocos instantes en el hospital de la Misericordia».

Los periódicos, sin embargo, ignoraban una circunstancia que nosotros queremos manifestar á nuestros lectores: Andrea era la madre de D. Trifón.

¡Ah! ¡¡las virtudes de los enemigos de la Iglesia!!

N. PEREIRA.

LAS SANTAS FORMAS DE ALCALA

EN una mañana del año 1597, llegó un desconocido á confesarse con el P. Juan Juárez, de la Compañía de Jesús, y en la iglesia de la misma, en Alcalá de Henares. Era un foragido que, en unión de varios moriscos, había llevado una vida enteramente criminal, robando cuanto podían, y manteniéndose del fruto de sus

rapiñas. Habían robado tres iglesias con los copones de ellas, y los moriscos las tiraron al suelo, haciendo con ellas varios ultrajes. Aquel bandido, que era cristiano, según él dijo, las recogió cautelosamente y, poniéndolas en un papel, se decidió á entregarlas á un confesor, como lo hizo. Las exhortaciones del P. Juárez para que mudara de vida, restituyera lo robado y volviese á confesarse, fueron al parecer inútiles, pues el bandido no volvió á ponerse á sus piés.

Veintiseis eran las Sagradas Formas que halló el confesor en aquel envoltorio, y de tres hechuras distintas.

Consultó el P. Juárez á su compañero el P. Gabriel Vázquez, que á la sazón enseñaba Teología en el Colegio, y al pronto pareció lo mejor consumirlas al día siguiente en la misa, como se había hecho con otras que habían restituido en Segovia y Murcia, procedentes también de robos de iglesias. Pero temieron que estuvieran envenenadas por los mismos moriscos, á fin de matar al sacerdote ó personas que comulgaran con ellas.

El superior acordó se depositasen entre las reliquias en el mismo papel, y con ellas una nota del P. Juárez, que expresaba el caso. Allí estuvieron once años, hasta que visitando el Colegio el P. Luis de la Palma, Provincial de Castilla la Nueva, en 1608, le refirieron el caso y la incorrupción de aquellas Formas, que estaban tan blancas y tersas como el primer día. Acordóse entonces ponerlas en paraje húmedo, pero decente, de la sacristía, y con ellas otras tantas recién hechas pero sin consagrar, expresándolo así el papel, y guardando la llave cuidadosamente. Pocos meses después se hallaron éstas deshechas y corrompidas, al paso que las otras veintiseis estaban como el primer día.

A vista de esto se las volvió á poner en el antiguo reli-

cario, haciendo ya acerca de ello información de testigos. Allí estuvieron hasta el año de 1615 en que, hallándose de Rector el mismo P. Palma, creyó que debía dar más amplitud al expediente. Reconoció entonces las Formas el Dr. Pedro García Carrero, médico de Cámara, catedrático de prima de Medicina y buen filósofo, el cual partió seis de ellas para hacer el reconocimiento. Dió éste su dictamen y declaró milagrosa la incorrupción. Después de otros varios procedimientos, dictámenes y reconocimientos, que sería prolijo citar, el Vicario General de Alcalá, como ordinario, dió auto declarando la incorrupción y que esta era milagrosa.

El hermoso viril ó custodia en que se conservan hasta el día, le costeó el Cardenal D. Agustín Espínola, que por mucho tiempo había estado en Alcalá, donde siguió sus estudios: es un templete coronado con una cupulita, el cual en cada uno de sus ocho frentes presenta tres concavidades cerradas con cristales, y estos soldados con oro, de manera que es imposible sacar de allí las Santas Formas sin romper completamente el cristal ó la custodia.

Esto quita todo lugar á duda ó superchería.

En la iglesia nueva de la Compañía, se construyó una capilla grandiosa para la adoración de estas Santas Formas, donde estuvieron hasta la época de la expulsión de los Jesuitas. Desde entonces se trasladaron á la iglesia magistral de San Justo y Pastor, donde se conservan en el altar mayor, sobre la cripta ó confesión, donde yacen las reliquias de los dos Santos Niños, que en aquel mismo paraje fueron muertos y enterrados.

La fiesta de las *Santas Formas* (que así se las llama comúnmente en Alcalá de Henares) se celebra anualmente el domingo quinto después de Pascua de Resurrección, con gran aparato y asistencia de todas las autoridades, sa-

liendo después procesionalmente por las calles y por la misma carrera que lleva la procesión del *Corpus*. De Madrid concurre mucha gente á esta solemnidad; y ninguno que las haya visto puede decir *que no ha visto en su vida un milagro*.

El Papa Pío VI concedió indulgencia plenaria á todos los que visitaren esta iglesia en el día de la fiesta.

A MARIA SANTISIMA EN EL MES DE MAYO

De amor sencillo emblema
 por sus colores
 en mi pecho brotaron
 cándidas flores:
 pero sus hojas
 el llanto va abrasando
 de mis congojas.

Sólo una rosa pura
 de viva grana
 acaricio en mi pecho
 siempre lozana:
 ¡ay! es tan bella
 que Dios mismo parece
 se mira en ella.

Y cuando mueren tristes
 las otras flores
 quemadas por las lágrimas
 de mis dolores,
 bajo su sombra
 extiéndense marchitas
 por ser su alfombra.

¡Oh! Virgen, flor tan pura
 de amor emblema,

que jamás de mis ojos
el llanto quema,
es la que impreso
lleva el amor ardiente
que te profeso.

JOSÉ MARÍA RUANO.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

La túnica de Jesucristo.—No hace mucho tiempo se suscitó una discusión entre la iglesia de Argentuil y la Catedral de Tréveris, pretendiendo ambas poseer la verdadera túnica que Jesucristo llevó al Gólgota el día de la Crucifixión.

Leon XIII había encargado á Mons. Goux, Obispo de Versailles, que hiciera todo género de investigaciones á fin de averiguar si la Santa vestidura estaba en Tréveris ó en Argentuil, y dicho Prelado acaba de escribir una luminosa Memoria en la que está resuelta la cuestión de una manera clara y que no deja lugar á dudas: Memoria que antes de abandonar á Roma entregó al Papa, y que, según se asegura, pronto se hará pública.

El sabio Prelado garantiza, en vista de los numerosos y valiosos documentos históricos que examinó, la autenticidad de la túnica de Tréveris, sin excluir la de Argentuil: son dos túnicas distintas. La de Argentuil es una vestidura que el Salvador llevaba adherida al cuerpo, y la otra, la de Tréveris, la que tenía la costumbre de llevar encima de los otros vestidos.

Mons. Goux dice que la de Argentuil es de una pieza, porque no se encuentra en toda ella señal de costura alguna. Su color es de un rojo violeta, y el tejido, examinado atentamente por los directores de la célebre fábrica Gobelinos, ha resultado ser de lana, mientras el de la Tréveris es de materia vegetal, idéntica en su trabajo á las empleadas por los *Coptos* en los dos primeros siglos del Cristianismo.

Sobre el tejido se ven grandes manchas negruzcas á la altura de la espalda y de los riñones; resultando clara y evidentemente, después de un largo y minucioso análisis químico, que eran de sangre humana.

La Memoria termina con varias consideraciones y pruebas de carácter religioso.

Crispi delincuente.—Dase por seguro que el juez instructor de Bolonia dirigirá en breve un suplicatorio al Parlamento para procesar al funesto ex primer ministro Francisco Crispi, cómplice del delito de sustracción de documentos comprometedores para su persona y relativos á un préstamo al Banco de Nápoles, que no ha satisfecho.

Si Crispi, uno de los primeros corifeos de la unidad italiana, el antiguo presidente del Consejo de ministros, el gran collar de la *Anunciata*, y, como tal, *primo* de Humberto, tiene los papeles tan sucios, ¿cómo los tendrán los italianísimos de menos significación? No queramos saberlo.

El Papa y la reina Victoria.—Los católicos ingleses se disponen á celebrar con funciones religiosas el 60 aniversario de la elevación al trono de la reina Victoria.

Puede darse por seguro que á las grandes fiestas que, con tal motivo, tendrán lugar en Londres, asistirá un representante de la Santa Sede.

El Papa, al igual que en 1887, cuando el jubileo, hará un regalo á la anciana soberana.

La patria de Pilato.—V. Vingtrime, sabio bibliotecario de Lyon, ha publicado un interesante artículo, del que resulta que Poncio Pilato nació y murió en dicha ciudad.

Pedro Comostor, el célebre compilador, lo dice positivamente.

San Ambrosio, el sabio Arzobispo de Florencia, participa enteramente de esta opinión.

«El segundo año del reinado de Tiberio—dice—el Emperador envió á Poncio Pilato á la Judea como procurador del Imperio. Este, después de la Pasión de Cristo, condenado por su sentencia inicua, fué acusado algunos años después ante Tiberio por Vitelio, gobernador de la Siria, y al mismo tiempo por los judíos, de ejercer violencia y condenar á muerte á personas inocentes, y de que, á pesar de las protestas de los judíos, había instalado en el Templo las imágenes de los dioses gentílicos, y también de que había empleado para su uso la plata depositada en el tesoro.

El Emperador pronunció contra él sentencia, enviándolo desterrado á Lyon, en donde había nacido, á fin de que viviese en la vergüenza en medio de los suyos.

»En fin, como lo atestigua Eusebio, víctima de varias calamidades, se suicidó».

El Rey de Siam.—El Rey de Siam Chula-Long-Korn, es esperado en Europa, y particularmente en el Vaticano, donde será recibido por Su Santidad Leon XIII. Ha sido nombrado intérprete el Sr. Corraggioni d'Orelli, Secretario de la legación siamesa en la capital de la vecina República.

A Lourdes.—Para el próximo mes de Agosto se prepara una peregrinación portuguesa á Lourdes, y para ella se dispondrá un tren especial en Medina, y desde esta fecha se admiten adhesiones.

Expulsión inicua.—Anuncia un telegrama de *La Correspondencia* que el presidente de la República del Ecuador ha ordenado la expulsión de los miembros de todas las Ordenes religiosas, y ha empezado por prender al Obispo de Guayaquil.

Este acto de salvajismo, previsto desde que el poder revolucionario clavó sus garras en aquella República, causará en todo el mundo protestas é indignación justísima.

¡Desdichado el país que á tal extremo llega!

Las Diócesis de España

Peregrinación.—A principios del mes próximo se espera en Santiago una peregrinación de Alemania.

Milagro.—En Alcira (Valencia), según nos escribe persona muy autorizada de aquella población, ha tenido lugar un suceso maravilloso, que ha conmovido profundamente á cuantos lo presenciaron.

«Había en ésta (nos dice la carta á que aludimos) un hombre pobre, sordo, ciego, y atacado del mal epiléptico, llamado baile de San Vito. Se presentó el viernes, 23 de Abril, á su mujer, un anciano de blanca barba á pedirle limosna; dióle la buena mujer un pedazo de pan, diciéndole que no podía darle más porque ella también era po-

bre y vivía de la caridad. Respondió el anciano: «Llevad á vuestro esposo enfermo ante la Virgen del Carmen y se curará». Preguntó la mujer: «¿Conocéis vos á mi esposo?» y al decir esto se le desaparece el anciano. La mujer entonces se va corriendo en busca de su esposo enfermo, que andaba por las calles pidiendo limosna acompañado de un chico que le conducía medio arrastrando. Al encontrarlos, la mujer les dice solamente: «Venid conmigo á la iglesia»; y se los lleva á la de Santa Catalina. Pide una silla á una vecina panadera, entra en el templo y coloca á su esposo ante el altar del Carmen, y empieza á orar. Se durmió el pobre enfermo unos instantes, y de pronto empieza á gritar: «Dónde estoy? ¿Qué veo?..» Le ayuda su mujer, le hace arrodillar y reza con él una *Salve*, y luego empieza á andar con vista el antes ciego, entre el pasmo de todos los presentes. Toda la población se enteró del caso y se informa personalmente de curación tan extraña, y al día siguiente se canta en la dicha iglesia misa solemne en acción de gracias. El que era ciego y sordo y mudo y casi tullido, ve y oye y habla y anda sano en presencia de todos. Dice que sintió algo como si le pusiesen la mano en el pecho, y percibió cerca de sí una especie de fragancia: nada más sabe explicar».

Hé aquí la relación, que conoce por exacta todo el vecindario de Alcira, y que fielmente acabamos de transmitir á nuestros lectores para que alaben por ella á Dios, y aprendan á confiar muy mucho en la intercesión de su Santísima Madre.



Salamanca

Planos.—Hemos tenido el gusto de admirar los planos de la Basílica que va á construirse en Alba en honor de Santa Teresa.

La fiesta de los Luises.—La fiesta que los jóvenes Congregantes de San Luis celebraron el domingo en honor de su algelical protector, fué solemnísimá. Predicó el elocuente P. Zugasti, S. J.

Bendición.—Mañana se expondrá al culto en el pueblo de Moriscos, una imagen de Santa Teresa, adquirida para aquel templo por D. Narciso Escuder y D.^a María Daniel. Con tal motivo, se celebrará una solemne función religiosa, en la que predicará un Rvdo. P. de la Compañía de Jesús.

Necrología.—Ha fallecido D.^a Agapita Pérez, esposa del Magistrado Sr. D. Manuel de las Heras.

También ha fallecido en Madrid la Excma. Sra. doña Concepción Bartolomé, viuda de Rodríguez Pinilla.

Suplicamos una oración á nuestros lectores por el alma de las finadas.

Vela nocturna.—Esta noche celebra el Centro eucarístico velada de adoración nocturna en la capilla de San Isidro.

Comprende la adoración á los coros de Sancti-Spiritus y Purísima Concepción y la asistencia al presbítero don Ceferino Andrés.

El miércoles, víspera de la Ascensión del Señor, velarán los coros de Santa Teresa y San Juan de Sahagun y asistirá el presbítero D. Eloino Nácar.

Y quedan suspendidas las veladas hasta la general del *Corpus Christi*.

Los trece martes.—Continúa en la Catedral el ejercicio de los trece martes á San Antonio, con una concurrencia extraordinaria de fieles.

En el próximo martes, predicará el M. I. Sr. Penitenciario.

Al Cueto.—En la fiesta que se celebrará el día segundo de Pascua de Pentecostés en el célebre santuario del Cueto, predicará D. Lino Barco, párroco de Uabrillas.

En Alcalá.—Como saben nuestros lectores se encuentra en Alcalá nuestro Excmo. Prelado, quien ayer predicaría en las fiestas que aquella ciudad está celebrando en honor de las Sagradas Formas.

El Señor expuesto.—Todos los días del novenario del Santo Cristo de los Milagros estará el Señor expuesto desde las diez y media hasta las cuatro y media de la tarde.

Apostolado de la Oración.—La junta mensual de los señores Celadores y Celadoras del Apostolado de la Oración, que se suele celebrar los cuartos domingos de cada mes, se traslada en el presente al quinto domingo, 30 del corriente, en el lugar de costumbre y á la hora que oportunamente se avisará.

Cultos.—La V. O. T. de San Francisco va á celebrar solemnes cultos, para conmemorar el XXV aniversario de la toma de hábito en la Orden del inmortal Pontífice Leon XIII.

Del 22 al 30 del corriente habrá todos los días misa de comunión á las siete, quedando abierta todo el día la capilla hasta las cuatro de la tarde, hora en que se rezará la corona, y después de lectura piadosa se terminará con gozos cantados.

El día 30 será la fiesta principal á las diez con exposición de S. D. M. y sermón que predicará D. Tomás Redondo.

Círculo Obrero.—Han sido admitidos como socios numerarios en el Círculo de Obreros, Teodoro González Estévez, Emilio Vicente Delgado, Pedro Calamita Santiago, Gabriel Rodríguez, Antonio Mateos, Ecequiel Monforte, Vicente Gómez Rubio, Benito Hernández Ruano, Patricio Moro, Manuel Pérez García, Felipe García Hernández, Remigio de San Juan, José González Agudo, Florencio Morán Martínez, Manuel García Rivas, Cristóbal Saez y Miguel González y González.

Pan de San Antonio.—Favores alcanzados por mediación del Santo y consignados en las papeletas correspondientes á la semana que finalizó el día 15 de Mayo.

«Gracia espiritual conseguida: para pan, una peseta.—Favor alcanzado: para pan, un real. *E. B. S. (Calzada de D. Diego)*.—Favor recibido: cinco pesetas para pan. *G. T.*—Gracia concedida: para pan, diez reales.—Gracia alcanzada: para pan, cinco pesetas.—Asunto arreglado satisfactoriamente: para pan, una peseta.—Grande favor alcanzado: para pan, 18 reales, y 10 para una misa. *O. A. O.* (Se aplicará el 15 de Junio á las siete y media).—Para una misa el día del Santo, 10 reales (se dirá á las seis y media).—Favor concedido á mi hermana: para pan, dos pesetas. *I. L.*—Favores recibidos: para pan, tres pesetas.—Favores concedidos: para pan, 24 reales.—Favor concedido: tres pesetas para pan. *Un devoto*.—Salud alcanzada para mi esposo: para pan, 10 reales. *T. G.*—Gracia otorgada: para aceite, una peseta, y dos para pan. *T.*—Para el pan de los pobres, cinco pesetas. *M. D. M.*—Gracia: para pan, una peseta.—Gracias recibidas: para aceite, dos pesetas. *Una devota*.—Varios favores: para pan, tres pesetas.—Favor alcanzado para mi hijo: cinco pesetas. *A. V. T.*—Gracia concedida: para pan, una peseta. *P. P.*—Favores concedidos: para pan, dos pesetas.—Favores recibidos: cinco pesetas por el mes de Mayo.—Favor concedido: para el pan, un real. *M. L.*—Favores alcanzados: para pan, tres pesetas. *T. G.*—Feliz viaje de mi hija: para pan, 10 reales. *C. C.*—Conseguido el favor pedido en Diciembre del 95: para pan, cinco pesetas. *M. M. de R.*»

Las limosnas recogidas importaron: 130'29 pesetas para

el pan, 34'66 para el culto y cinco para dos misas, que se aplicarán el 13 y 15 de Junio.

M i s c e l á n e a s

Destrucción de las hormigas.—Para acabar con las hormigas, se llena una copa de agua con algunos terrones de azúcar y con algunas gotas de aguardiente y se entierra lo copa, dejando sus bordes al nivel de la tierra.

A las hormigas les gusta mucho esa mezcla que las atrae en tropel y las mata después que la han tocado.

Cómo se hace cualquier tela impermeable.—Cualquier tejido de trama espesa y apretada es bueno para ello con tal que no tenga mucho apresto, pues se arrugaría el tejido.

Echáis tres libras de alumbre en agua hirviendo y aparte en igual cantidad y condiciones acetato de plomo: una vez bien diluidos, se mezclan ambos líquidos y se introduce en la mezcla la tela durante cuatro horas cuando menos. Se lava luego bien y sin miedo, con agua fría; se pone á secar y que llueva encima. Para menor cantidad siempre la misma proporción de ambas sales.

Este procedimiento se puede aplicar también á la lona.

Para hacer impermeable el calzado, basta sumergirlo durante veinticuatro horas en aceite de colza.

Para devolver al cuero endurecido por la humedad su primitiva flexibilidad, se frota sencillamente con un trapito empapado con petróleo.

¡Camaradas, á hacerse un impermeable que tendrá la ventaja sobre el mejor *Mac-Rintosk* que no os causará molestias con el incómodo olor á cauchú!

Anécdota.—Del famoso P. Lacordaire, en el tiempo en que venían las gentes hasta de los últimos límites de Fran-

cia á oír sus sermones de la Catedral de Paris, se refiere una anécdota, que acredita la vivacidad de su ingenio.

Encontrábase el Padre un día comiendo en mesa redonda en una ciudad de provincia. No lejos del fraile se hallaba sentado un viajante de comercio, muy satisfecho de sí mismo, y ajeno á la reserva que engendra el tacto y la buena educación.

Era viernes, día de vigilia, ocasión preciosa que no saben desperdiciar los viajeros que se las quieren echar de listos en asuntos religiosos, cuando ni los saben siquiera, haciendo brillar su superioridad y su desprecio hacia las añejas preocupaciones. Después de algunos chistes más ó menos ingeniosos, primero contra la vigilia y luego contra los devotos, etc., el imprudente, que observaba de reojo al Padre desconocido, acabó por impacientarse del escaso efecto que sus discursos producían en él, y le apostrofó directamente, al tiempo que le pasaba una tortilla, de la cual se había ya él servido la mejor porción.

—Yo, Padre—dijo con aire burlón—tengo por principio, no creer más que en aquello que comprendo. ¿No es esto lo razonable?

—Señor mío—respondió cortésmente el P. Lacordaire, sirviéndose el resto de la tortilla que su interlocutor había tenido por conveniente dejarle.—¿Comprende V. por qué el fuego, que liquida el plomo y el hierro, produce, sin embargo, en los huevos el efecto contrario, puesto que los endurece?

—¡Oh!.. la verdad es... que no comprendo bien... replicó el viajante, embarazado por tan singular pregunta.

—Ni yo tampoco—repuso el Padre—pero veo con gusto que eso no impide que V. y yo creamos en las tortillas.